

Portrait d'une alumni de l'IEI

BIFURQUER DU DROIT À L'ARCHITECTURE

Alors que Céline Dessimoz était en train d'achever son bachelor en droit, son père, l'architecte Hervé Dessimoz, l'a convaincue de changer de voie. Elle dirige depuis six ans le Groupe H.



Née en 1987 à Meyrin, commune où elle a grandi, Céline Dessimoz a toujours évolué dans un univers d'entrepreneurs. Dès lors, elle a décroché une maturité gymnasiale avec option économie et droit. Après un séjour à Londres, pour y parfaire son anglais, elle hésite à suivre l'EHL, avant de revenir à son premier choix: le droit, suivant en cela les exemples de sa mère et de sa sœur.

Découverte de l'IEI

C'est alors qu'elle entame sa troisième année en faculté de droit à Genève que son père, Hervé, l'approche à propos de sa future succession. Les deux directeurs d'alors ne se sentent en effet pas prêts à

«L'IEI m'aura servi d'accélérateur pour reprendre les rênes du groupe familial»

Céline Dessimoz, directrice opérationnelle de Groupe H

reprendre seuls le flambeau. «Je me suis dit: pourquoi ne pas pérenniser l'œuvre de mon père? C'était en 2012 et je finissais mon bachelor». Elle souhaite néanmoins achever ses études en décrochant son master. Dans l'idée de maîtriser un peu mieux cette profession d'architecte, même si cela ne remplace en rien la formation ad hoc, Céline va suivre deux cours dispensés, dans le cadre de la faculté de droit, par l'Institut d'Etudes Immobilières (IEI): le droit de l'aménagement du territoire et le droit des constructions et du logement. C'est en discutant avec certains étudiants suivant ces cours qu'elle découvre d'ailleurs l'existence de l'IEI.

Dès septembre 2013, elle se consacre à plein temps au Groupe H. Avant cela, elle y avait démarré un 30% en tant que

responsable juridique et qualité. «Plus je suivais les séances de chantier, plus je me rendais compte qu'il fallait que je complète ma formation.» Elle s'inscrit alors à l'IEI et démarre en 2015. Elle aurait dû terminer en 2017, mais, étant tombée enceinte de son premier enfant, elle a reporté le dernier semestre. «Pour moi, l'intérêt principal de l'IEI a été d'apporter une vision d'ensemble. J'y ai découvert l'importance de comprendre ce qui est prioritaire pour nos clients. Certes, il faut une belle architecture, de qualité, mais qui soit également rationnelle et efficiente. L'IEI m'a aussi beaucoup apporté pour mieux répondre aux demandes et exigences des services de l'Etat. En résumé, cette formation m'aura servi d'accélérateur pour reprendre les rênes du groupe familial».

Un triumvirat

Au final, elle reprend réellement la direction opérationnelle, aidée de son père, en mai 2018. Trois ans plus tard, elle rencontre deux personnes qui forment avec elle la direction: Michael Schaupp et Nikola Radovanovic, deux architectes confirmés.

Aujourd'hui, Groupe H Architecture & Ingénierie emploie 22 personnes, dont 18 architectes. Ils viennent de livrer en septembre dernier la transformation et la surélévation d'un des bâtiments situés à la gare de Chêne-Bourg, le bâtiment Migros (ex-Brico-loisirs). Citons aussi la prochaine rénovation du Hilton Geneva Hotel & Conférence Centre à la suite d'un appel d'offres. Ce vaste chantier qui concerne le plus grand hôtel de Suisse devrait s'ouvrir cet automne. Bien que maman de deux garçons, de 4 et 8 ans, Céline est encore vice-présidente de l'Association des professionnels de la zone intercommunale Meyrin-Satigny-Vernier, vice-présidente de l'association Cobaty Genève et membre du conseil d'administration de la banque Raiffeisen Villes et Vignobles Genevois.

Serge Guertchakoff



SÉRIE SPONSORISÉE PAR L'INSTITUT D'ÉTUDES IMMOBILIÈRES

